



**UNION DÉMOCRATIQUE DU CENTRE**  
Secrétariat général  
Rue de la Louve 1- 1003 Lausanne  
Tél. 021 806 32 90 [www.udc-vaud.ch](http://www.udc-vaud.ch)  
E-mail : [secretariat@udc-vaud.ch](mailto:secretariat@udc-vaud.ch)

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU 02.09.2025**

## **Loups : assez tergiversé. L'UDC Vaud exige des actes immédiats**

**La nuit passée, au Mont Tendre, une nouvelle attaque de loup a frappé le bétail vaudois. Malgré des mois de signaux d'alerte, le Conseil d'État a attendu que les meutes frappent encore pour enfin autoriser une régulation proactive. Mais les éleveurs n'ont plus besoin d'autorisations théoriques. Ils ont besoin d'actions. Et tout de suite.**

« Il y a l'autorisation, mais elle reste lettre morte si le Conseil d'État continue à se cacher derrière la complexité des procédures. On prétend ne pas localiser les meutes, on évoque des obstacles techniques... Pendant ce temps, les troupeaux tombent. Trop, c'est trop. », souligne une nouvelle fois Cédric Weissert, président du groupe UDC au Grand Conseil

### **Le Conseil d'État doit prendre ses responsabilités. Maintenant.**

La régulation n'est pas une option. C'est une urgence agricole, économique et humaine. Les dégâts sont là. Les éleveurs sont à bout. Les paroles du Conseil d'État ne suffisent plus. Le temps des belles intentions est révolu. Désormais, chaque jour sans tir est une défaite pour la crédibilité de l'État.

« Il faut réguler cette meute. Pas dans six mois. Pas après une énième attaque. Maintenant. Nous devons soutenir les gardes-faune, les auxiliaires et former immédiatement des chasseurs volontaires. », insiste Sylvain Freymond, président de l'UDC Vaud et éleveur à Montricher.

### **Les interventions UDC pour cesser de subir le loup et la mondialisation**

Face à l'inaction, le groupe UDC agit au Grand Conseil et dépose trois interventions concrètes, dont deux au sujet de la régulation du loup et une au sujet de la protection des vins vaudois lors d'événements subventionnés :

1. Postulat – Former des chasseurs pour renforcer la régulation du loup  
Déposé par José Durussel, ce postulat demande la formation rapide de chasseurs vaudois pour épauler les gardes-faune dans la régulation. Il faut élargir les effectifs d'intervention pour éviter que les autorisations ne restent vaines.
2. Interpellation – Protéger juridiquement les gardes-faune  
L'UDC veut lever la peur des sanctions en clarifiant les conséquences juridiques en cas d'erreur involontaire. Il est inadmissible que ceux qui nous protègent travaillent dans la crainte.
3. Motion – Soutenir la viticulture locale dans les événements subventionnés  
Déposée par Olivier Agassis, cette motion demande que les vins servis dans les manifestations subventionnées par le canton soient exclusivement vaudois. Une évidence économique et culturelle.

### **Le Conseil d'État tergiverse, l'UDC agit**

À force d'attendre, le Conseil d'État met en danger les éleveurs, les gardes-faune, les traditions viticoles et la crédibilité de l'État. Il ne peut plus se réfugier derrière des procédures. Il est temps d'assumer. De décider. D'agir.

### **UDC du canton de Vaud**

Sylvain Freymond, conseiller national, président du parti, 079 549 51 93  
Cédric Weissert, député, président du groupe parlementaire, 076 378 69 89  
José Durussel, député, 079 562 66 69  
Olivier Agassi, député, 079 440 20 32  
Floriane Gonet, secrétaire générale, 078 661 36 72